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СОТРУДНИЧЕСТВО

СОТРУДНИЧЕСТВО

НАЦИОНАЛЬНЫЕ КОМПАНИИ МО-
ГУТ СТАТЬ ИГРОКАМИ ГЛОБАЛЬ-
НОГО РЫНКА, А НЕ ТОЛЬКО РАБО-
ТАТЬ ВНУТРИ СТРАНЫ

Региональное измерение системы поддержки экс-
портной деятельности традиционно было одним из 
столпов деятельности РЭЦ, и Петербургский между-
народный экономический форум традиционно был 
площадкой, на которой обсуждалось текущее состо-
яние дел по этому направлению — регионы на ПМЭФ 
крайне активны. «Взаимодействие с субъектами Рос-
сийской Федерации является одним из приоритетов 
для группы РЭЦ. Мы выстраиваем работу по разви-
тию партнерских взаимоотношений с регионами с це-
лью дальнейшего формирования единых механиз-
мов поддержки экспортеров и экспортно ориентиро-
ванных компаний»,— сказал Андрей Слепнев.

За 2016-2017 годы РЭЦ уже заключил с регио-
нальными властями 34 соглашения, которые стано-
вятся одним из элементов повышения эффективно-
сти мер поддержки экспортеров в регионах. В 2018 
году такие же договоренности достигнуты еще с во-
семью регионами: соглашения о сотрудничестве 
РЭЦ подписал на ПМЭФ с Орловской, Нижегород-
ской, Ивановской, Новгородской, Ленинградской, 
Архангельской областями, Забайкальским и Красно-
дарским краями. Впрочем, именно в 2018 году стало 
очевидно, что время «пилотов» для создания экоси-
стем поддержки экспорта заканчивается: фокус ра-
боты РЭЦ естественным образом перемещается в 
регионы. К тому же появление нацпроекта по под-
держке несырьевого экспорта делает естественной 
ситуацию, в которой губернаторы лично заинтересо-
ваны в развитии региональных программ поддержки 
экспорта, росте числа экспортеров, особенно из сре-
ды малого и среднего бизнеса (МСП).

«Реализация поставленной президентом зада-
чи по росту несырьевого экспорта невозможна без 
увеличения числа экспортеров, основным ресур-
сом для этого являются предприятия малого и осо-
бенно среднего бизнеса»,— заявил на ПМЭФ глава 
группы РЭЦ Андрей Слепнев. По его словам, зада-
ча группы на ближайшее время — модернизировать 
систему поддержки и обеспечить субъекты МСП до-
ступными финансовыми инструментами, позволяю-

щими встроиться в мировые цепочки поставок. «Уже 
сейчас есть много „историй успеха“ среди некруп-
ных экспортеров, которые можно и нужно тиражиро-
вать. Одна из наших главных задач — показать ре-
гиональным предприятиям, что экспорт — это ре-
альность. Мы должны пробудить их аппетит к экс-
портной деятельности. Показать, что национальные 
компании могут стать игроками глобального рын-
ка, а не только работать внутри страны. РЭЦ помога-
ет компаниям грамотно составлять стратегию выхо-
да за рубеж и обеспечивает поддержку на любом из 
этапов экспортного цикла. Важно сделать все, чтобы 
экспортеру сопутствовал успех»,— пояснил он.

РЭЦ совместно с ИД «Коммерсантъ» провел в 
рамках ПМЭФ-2018 сессию, посвященную разви-
тию и укреплению экспортного потенциала регио-
нов, причем основной темой для обсуждения стал 

не экспорт крупных корпоративных структур, а об-
суждение потребностей малого и среднего бизне-
са при реализации экспортной политики: потенци-
альные «региональные чемпионы» в субъектах фе-
дерации уже существуют, однако реальные успехи 
при выходе компаний на мировой рынок могут быть 
достигнуты только после интеграции этих компа-
ний в общую национальную экосистему поддерж-
ки экспортной деятельности. В дискуссии на ПМЭФ 
приняли участие министр экономического разви-
тия Максим Орешкин, губернаторы, представители 
Удмуртии, Башкирии, Калужской, Тульской, Кали-
нинградской, Вологодской областей, Хабаровско-
го края, также президент «Деловой России» Алек-
сей Репик, президент Торгово-промышленной па-
латы Сергей Катырин, президент «Опоры России» 
Александр Калинин.  Темой обсуждения стал глав-

ным образом разработанный РЭЦ региональный 
экспортный стандарт.

Группа РЭЦ активно развивает свое территори-
альное присутствие в регионах за счет создания 
сети собственных обособленных подразделений. 
В настоящее время собственная сеть РЭЦ представ-
лена во всех федеральных округах и насчитывает 15 
представительств. В прошлом году РЭЦ через свои 
региональные офисы оказал поддержку 2,4 тыс. 
экспортеров на общую сумму более $2 млрд. Одним 
из ключевых направлений сотрудничества с регио-
нами является работа по созданию благоприятных 
условий для развития экспортной деятельности, так 
называемой экосистемы экспорта. Работа по данно-
му направлению была начата РЭЦ совместно в 22 
регионах в прошлом году. Кроме того, на базе Шко-
лы экспорта РЭЦ реализуется Программа  развития 

РЕГИОНЫ ГОТОВЫ НАРАЩИВАТЬ 
ЭКСПОРТНЫЕ ОБЪЕМЫ ФОКУС РАЗВИТИЯ СИСТЕМЫ ПОДДЕРЖКИ ЭКС-
ПОРТА БУДЕТ СМЕЩАТЬСЯ В РЕГИОНЫ. ОБ ЭТОМ ЗАЯВИЛ ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР РОССИЙСКО-
ГО ЭКСПОРТНОГО ЦЕНТРА (РЭЦ) АНДРЕЙ СЛЕПНЕВ НА ПЕТЕРБУРГСКОМ МЕЖДУНАРОДНОМ ЭКО-
НОМИЧЕСКОМ ФОРУМЕ (ПМЭФ). ЭТО РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО БОЛЕЕ ЧЕМ ВОВРЕМЯ: РЕГИОНЫ УЖЕ 
УВИДЕЛИ ПОТЕНЦИАЛ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ В ЭКСПОРТНЫХ ПРОЕКТАХ СРЕДНИХ КОМ-
ПАНИЙ И НАПРЯМУЮ СВЯЗЫВАЮТ ИМЕЮЩИЕСЯ КОРПОРАТИВНЫЕ ИСТОРИИ УСПЕХА С ПОПЫТ-
КОЙ БИЗНЕСА РАСШИРИТЬ РЫНКИ СБЫТА, ПРЕЖДЕ ВСЕГО ЗА СЧЕТ ВЫХОДА ЗА РУБЕЖ. РЕГИ-
ОНАЛЬНЫЕ СТРАТЕГИИ ЭКСПОРТНОГО РАЗВИТИЯ, ОБСУЖДЕНИЕ КОТОРЫХ НАЧАЛОСЬ НА ПМЭФ 
В 2018 ГОДУ, А ТАКЖЕ ОРИЕНТАЦИЯ РЭЦ НА РЕГИОНАЛЬНУЮ СПЕЦИФИКУ ВЫВЕДУТ ЭТУ ДЕЯ-
ТЕЛЬНОСТЬ ИЗ СФЕРЫ ПИЛОТНОЙ, СДЕЛАВ ЕЕ ОБЩИМ ПРАВИЛОМ ДЛЯ ВСЕЙ СТРАНЫ. НИКОЛАЙ ГРАЧЕВ
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